

SANWACANA

Assalamualaikum Warahmatullah Wabarakatu

Alhamdulillah, segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah S.W.T, Tuhan semesta alam yang maha kuasa atas bumi, langit, dan seluruh isinya, serta hakim yang maha adil di akhirat nanti, dan dengan kehendaknya penulis dapat menyelesaikan tulisan ini. Shalawat dan salam tak lupa selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad S.A.W sebagai pembawa *Rahmatan Lil'alamin*. Semoga safa'at beliau dapat kita rasakan di yaumi akhir nanti.

Disebuah negara yang menganut prinsip hukum dan demokrasi, keberadaan partai politik merupakan sebuah keniscayaan. Setiap keputusan negara agar terlaksana secara teratur dan merupakan cerminan dari kehendak umum, maka dilakukan melalui partai politik. Partai politik berperan sebagai struktur antara rakyat (*civil society*) dengan negara (*state*). Kedudukan dari partai politik, sangat tergantung kepada konfigurasi politik yang ada disetiap periodenya. Partai politik memiliki kedudukan yang besar, ketika konfigurasi politik yang ada berwatak demokrasi liberal. Sebaliknya, kedudukan partai politik akan menjadi lemah, ketika berada di dalam sebuah konfigurasi politik yang berwatak otoriter. Dalam point inilah penulis berusaha untuk memaparkan bagaimanakah kedudukan partai politik disetiap perkembangan demokrasi di Indonesia.

Penulis menyadari ini bukanlah hasil jerih payah sendiri, akan tetapi berkat bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak baik moril maupun materil sehingga penulisan skripsi ini dapat selesai. Oleh karenanya, di dalam kesempatan ini penulis menyampaikan rasa hormat dan ucapan terima kasih yang tulus kepada;

Bapak Yusdiyanto, S.H., M.H. selaku Pembimbing 1 (satu) yang telah banyak mengarahkan dalam perbaikan skripsi ini agar menjadi lebih baik. Terima kasih atas segala bimbingannya, waktu yang sudah diluangkan. Semoga Bapak dapat mencapai puncak gelar akademik dengan segera. Amien.

Ibu Martha Riananda, S.H., M.H., selaku Pembimbing 2 (dua) yang banyak meluangkan waktu ditengah kesibukannya untuk memberikan coretan-coretan yang sangat membantu dalam perbaikan skripsi ini. Terima kasih atas masukan moril yang selama ini diberikan. Semoga Ibu dapat mencapai puncak gelar akademik dengan segera. Amien.

Bapak Dr. Heryandi, S.H., M.S. selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Lampung serta Bapak Satria Prayoga S.H., M.H., yang sudah menjadi Pembimbing Akademik penulis;

Bapak Armen Yasir S.H., M.Hum., selaku pembahas 1 (satu), atas kesediannya dan kesabarannya untuk membantu, mengarahkan, dan memberi masukan agar terselesaikannya skripsi ini. Bapak Muhtadi S.H, M.H selaku pembahas II (dua) yang telah memberikan masukan dan kritik dalam penulisan skripsi ini, serta nasihatnya kepada penulis. Semoga Allah S.W.T selalu melimpahkan karunianya kepada Bapak-Bapak berdua.

Bapak Rudy, S.H., LL.M., LL.D. selaku Ketua jurusan Hukum Tata Negara, yang telah memberikan masukan kepada penulis, baik yang berkenaan dengan penulisan ataupun yang berkaitan dengan kehidupan sehari-hari.

Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Hukum, khususnya bagian Hukum Tata Negara, Bapak Iwan Satriawan, S.H., M.H., Bapak Ahmad Saleh, S.H., M.H., Bapak Zulkarnain Ridlwan, S.H., M.H., Bapak Dr. Budiyo, S.H., M.H., terima kasih atas keikhlasannya dalam memberikan ilmu. Semoga ilmu yang telah diberikan kepada penulis, dapat menjadi saksi kebaikan di akhirat nanti.

Pak Marji, Pak Pendi, dan Pak Jarwo yang telah menjadi teman mengobrol sekaligus menjadi motivator bagi penulis.

Keluarga besar HTN angkatan 2009, Sofyan Jailani, Muhammad Amin Putra, Riki Indra, Muhammad Yudho S, Malicia Efendia, Mushab Rabbani, Nico Noviansyah, Raisa Malida, dan Dinarti Andarini. Terima kasih telah memberikan kesan baik, selama proses belajar di kampus.

Teman-Teman seperjuangan. Uin, Abi, Qubu, Wanda, Aha, Dewan, Bobi, Acil, Faisal, Bang Haji, Soleh, Yoga PC, Yoga Meti, dan seluruh angkatan 2009. Terima kasih atas persahabatan yang selama ini terjalin. Semoga ini bukan sebagai akhir, melainkan sebagai awal yang tiada akhir.

Kedua Orang Tua yang menjadi inspirasi terbesar penulis, Ledy Nosovia (Ibu), Zulwirdam Dahan (Ayah). Terima Kasih banyak atas pengorbanan yang selama ini telah diberikan. Mohon maaf ketika ada perkataan dan perbuatan yang mungkin telah menyakiti hati kalian, baik itu disengaja maupun tidak disengaja. Sungguh, tak

ada sedikitpun niat untuk menyakiti hati kalian. Semoga niat kita untuk umrah atau haji bersama dapat dikabulkan Allah. Amieen ya Allah.

Abang Zaldy Anand dan Istri (Dhiah), Abang Fadly Anand, Adik Zulfy Anand, Adik Khamsah Ainil Marwah, Adik Werly Shofa Mardiah. Jika boleh menggunakan perumpamaan, kalian adalah air dipadang pasing, yang terasa begitu menyejukan bagi penulis.

Serta semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu, penulis mengucapkan terima kasih atas doa dan dukungannya dalam menyelesaikan studi Strata 1 (S1), khususnya dalam penulisan skripsi ini. Tak mungkin penulis membalas kebaikan dari kalian semua. Yang mungkin penulis dapat lakukan untuk sekarang ini adalah berdoa, semoga Allah selalu melimpahkan karunianya sehingga kebaikan tersebut menjadi sebuah amal zariyah. Sekaligus penulis juga selalu mengharapkan do'a dan dukungan dari semuanya, semoga penulis dapat mengamalkan ilmu yang telah diperoleh.

Bandar Lampung, Oktober 2013

Penulis,

Zulqadri Anand